



TEMA SE INCLUIRÍA EN REFORMA ELECTORAL

# Con video hecho con IA, Montreal urge a legislar

**Llamado.** El líder de Morena en San Lázaro señaló que ya no es posible ignorar la necesidad de crear leyes sobre Inteligencia Artificial

KARINA AGUILAR

A través de un video realizado con Inteligencia Artificial, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, destacó la necesidad de crear leyes sobre el tema, pues “ya llegó la hora de legislar y de adaptarnos a la inteligencia artificial”, señaló.

En el mensaje, advirtió que son indispensables los conocimientos de IA para la comunicación política con todas las personas.

“Esto de la Inteligencia Artificial, que ahora está de moda en todas partes del mundo, ya no es posible ignorarla”. Incluso, dijo, los países en el mundo tienen que adaptarse, legislar y generar condiciones para el uso de esta tecnología.

Aseguró que la Inteligencia Artificial ha dejado de ser “una promesa lejana para convertirse en fuerza transformadora de nuestra vida cotidiana y de las estructuras más estratégicas del Estado, surge la urgencia de comprenderla, orientarla y, sobre todo, regularla con visión de futuro”.

Por ello, pidió aprovechar lo mejor de la tecnología para fortalecer la comunicación y promovió un libro que escribió sobre la IA.

En enero pasado, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que en la reforma electoral que presentará al Congreso se contemplaría una regulación sobre el uso de la Inteligencia Artificial en las campañas políticas para evitar su mal uso, incluso dijo que se definirán algunas multas.

“Sí, es importante en general, pero particularmente para las campañas



ESPECIAL

**PENDIENTE**

- La legislación mexicana aún no está adaptada a la evolución progresiva de la Inteligencia Artificial, por lo que actualmente el Senado de la República trabaja en una Ley General en la que se están considerando diversos temas que tocan esta tecnología.

políticas si es importante que la gente conozca si se produce algo con IA”.

En su edición del 16 de enero pasado, **24 HORAS** publicó que el uso de la IA representa un riesgo en el marco de las elecciones federales de 2027, al tener la capacidad de influir en el electorado mediante deepfakes (videos y audios falsos creados con esta tecnología) que afecten a candidatos, autoridades o instituciones públicas.

Al respecto, Daniela Rojas, directora adjunta de Programas en Eon Institute, refirió que en las elecciones de 2024 detectaron 44 casos del uso de Inteligencia Artificial para desacreditar lo que estaban diciendo los candidatos, cambiar el enfoque o modificar la narrativa.